

定例教育委員会会議録

令和6年11月28日

境港市定例教育委員会（令和6年11月28日委員会会議録）

招集年月日 令和6年11月28日 16時00分

招集場所 みなとテラス ミーティングルーム

開 会 16時00分 教育長宣言

教育委員会 教育長 山本 淳一

委 員（職務代理者） 中田 耕治

委 員 十河 淳 渡邊 不二子 大部 由美

教育長から説明のため出席を求められた者

教育総務課長 角 純 也

生涯学習課長 北 野 瑞 拓

教育総務課主査 柳 楽 力 人

教育総務課長補佐兼指導係長 築 谷 健 作

教育総務課長補佐兼管理係長 角 本 豪

傍聴者数 なし

会議書記 教育総務課長補佐兼管理係長 角 本 豪

提出議案 なし

協議事項 なし

報告事項 11月の行事報告、12月の行事予定

境港市民図書館の利用状況について

【1. 開会】

山本教育長 皆様お揃いのようなのでただいまから11月の定例教育委員会を始めます。

【2. 前回議事録承認】

【3. 議事】

山本教育長 本日は議決事項、協議事項ともありませんので、進行は事務局の方でお願いします。

【4. 報告事項】

事務局 それでは、報告事項・行事予定について、教育総務課、生涯学習課からお願いします。

《教育総務課 生涯学習課 行事等報告》

※柳楽主査より 連合音楽会、中学校文化祭、境港市中文祭、西部地区中学校科学研究発表会、小学校学習発表会、余子小学校150周年記念事業、芸術鑑賞教室、県駅伝、青少年意見発表会、連合図工作品展、市小教研研究発表会、地域学校協働フォーラムin境港、第2回就学支援委員会、読書まつり、市人権ふれあいフェスティバル、終業式等について説明

北野課長より 高校駅伝大会、境港市表彰式、Sea級グルメ全国大会in境港、境港市公民館活動研究大会、指定管理者選定委員会、境港市青少年意見発表会、境港市スポーツ推進委員研修会、第2回みんなで作る境港市民音楽祭、境港市図書館協議会視察、第8回地域学校協働推進フォーラム、境港文化のつどい、第20回読書まつり等について説明

《図書館 利用状況等報告》

※資料配布

事務局 ただいまの行事報告・行事予定等について質問等ありますでしょうか（質問等なし）。
次回日程確認。

北野課長 行事予定の資料に載せていなかったのですが、1件追加で報告があります。12月4日に、境高校の生徒が来られて、境考学の一環で、議場を使いまして、「さかいみなと未来議会（境

考学)」というのを開催いたします。生徒さんが質問をして、それに市長、教育長が答えるというかたちで行われます。テーマは、「音楽フェスで境港を盛り上げよう」、「ハザードマップのバリアフリー化」、「震災と原発事故の同時被災対策」、「暮らしやすい境港を目指す」ということでA I活用型オンデマンドバスの使い方について、「みなとテラスの若者の利用者増」の5つです。教育委員会は「みなとテラスの若者の利用者増」というテーマについて回答します。以前は小学生対象の子ども議会は開催されていたのですが、高校生が議会をするというのは今年が初開催です。若者の意見を聞くというのが市の課題でもありますので、総合政策課が取り組んでいます。

中田委員

質問だけではなく、高校生自身がこうしたいけれどどうかというのもあるのでしょうか。

北野課長

提言もあります。例えば、A I活用型オンデマンドバスの高齢者向けの説明会を開催しているけれど、高校生もバスを利用するので高校に来て説明会を開催してほしいという内容もあるみたいです。そのような声が実際にあると、市の方も要望を知ることができるので、今回が初めての取り組みとなっています。

教育長

A I活用型オンデマンドバスは、指定の降車場所に、全小中学校が含まれます。すると、例えば雨が降ったから等の理由で、児童生徒が自分の携帯電話でバスを予約して小中学校に来てもらったら、教員はどう言うだろうという話になります。高校生は自己責任でバス利用ができますが、児童生徒の利用については、保護者や学校はどう対応するのかを、4月までに考えておく必要があると思います。結論は出ないとは思いますが、市民が利用するバスですから、児童生徒が登下校に利用してはいけないというルールはどこにもないですし、例えば骨折して治るまでは利用したいという児童生徒も出てくると考えられます。A I活用型オンデマンドバスは高齢者が使うものだと決めつけていたふしがあって、公民館で乗り方講習会も開催されるのですが、子どもも利用することも想定して、学校へ出向いて乗り方講習をするべきだなと思っています。さかいみなと未来議会でもそのような答弁ができたらと思います。さかいみなと未来議会は、関心をもってもらうという主権者教育のひとつとして、

それから、境高校の生徒の半分は市外から来ていますが、境港市はこういうことができるまちでいいなと思ってもらうというのもすごく大きいと思います。たくさんの人に見ていただいて、この取り組みが続くようになったら、中学校でもオンラインで傍聴してもらって、自分もいつか境高校に行つてこういう活動をしたと思ってもらえることにつながるといいなと思います。

北野課長

始まりは15時10分からで、傍聴できるそうです。おそらくマスコミの取材や保護者の方が来られるので、結構にぎわうのではとのこと。

事務局

そのほかいかがでしょうか。

角本補佐

事務局からひとつ報告です。例年11月くらいに総合教育会議を開催しており、今年度はまだ開催できていないのですが、当局の方と日程調整をしていますので、今年度中には実施したいと思います。また日程が決まりましたらご連絡いたします。

中田委員

いつ頃の開催になるでしょうか。

角本補佐

1月くらいになると思います。

事務局

そのほかいかがでしょうか。

十河委員

先日、議会の中で、公民館長の処遇改善についてお話があったと伺いました。私たちに話せる範囲で、何かわかっていること等あればお聞かせいただきたいです。

北野課長

公民館長の処遇改善については、なかなか踏み込めない部分もあります。公民館職員の報酬についてはすべて条例で決まっています。公民館長の報酬は月額15万円のみとなっています。現在は公民館主事と報酬の金額が逆転している感じもあるので、そのあたりをどうしていくのが課題だと思っています。すぐには取り組めないかなとは思いますが、人事とも話をし、報酬の金額を上げるのかどうか、他市の状況、勤務時間なども加味しながら、考えていきたいと思っています。昔は公民館長は午前中だけ公民館におられたりと勤務時間が短かったことも

ありましたが、現在は開館中はだいたい勤務しておられることを考えると、報酬が見合わないかなというところもあります。来年度は検討していかないといけないと考えており、今すぐ何か変えるということにはできないですが、課題としてとらえています。

十河委員 何かわかり次第お教えいただければと思います。

北野課長 またいろいろなことを調べてみて、折に触れて状況をまた報告させていただけたらと思います。

事務局 そのほかいかがでしょうか（質問等なし）。

【5. 閉会】

山本教育長 それでは本日の定例教育委員会は閉会といたします。ありがとうございました。